

PERIÓDICO DE GERONA

Jueves

25 de enero

PERIÓDICO INDEPENDIENTE DE AVISOS Y NOTICIAS

EL NUEVO HORARIO

Los periódicos han publicado estos últimos días una instrucción alarmante que ha producido cierta confusión entre los acostumbrados a consultar los relojes públicos.

En adelante, el día civil no se dividirá, como hasta ahora, en dos partes de doce horas cada una, llamadas, unas, de la mañana, y otras, de la tarde.

Hasta ahora, los efectos á contar de 0 á 24 no son que digamos muy numerosos en Europa; tan solo Bélgica ha secundado el movimiento. Desde el 1.º de mayo de 1897, se cuentan las horas de 0 á 24, pero solamente en las administraciones de ferro-carriles, de correos, telégrafos y teléfonos y en la marina. El público hace en esto lo que tiene por conveniente y, por regla general, sus relojes señalan las doce del día y las doce de la noche. El sistema de numeración continua de las horas ha sido, también, adoptado en el Canadá y en los ferro-carriles de las Indias inglesas, y de aquí no se ha pasado. Así no hay para que darse tanta prisa en que se establezca entre nosotros ese modo de contar que tiene numerosos partidarios y el cual nos impondrán un día ú otro. Pero, en tal caso, que se haga como en Bélgica, adóptenlo, si quieren, para los ferro-carriles, pero no se haga obligatorio en toda la nación. Para los usos puramente civiles, no vemos cuales sean las ventajas que pueda reportar, y, en cambio, se preven los inconvenientes: tendrían que cambiarse todas las combinaciones y los rodajes de nuestros péndulos y relojes de bolsillo, y no hay que hablar de la confusión que resultaría para determinar la hora. ¿Qué ciudadano del 1900 escucharía con gusto las 21 campanadas de las 9 del día y las 24 de media noche? Si, con facilidad ya nos equivocamos en la cuenta de 12, ¿qué no sería con la de 24? No complicuemos mas; harto complexa es ya la vida moderna.

La oficina de las longitudes ha adoptado para su publicación anual la cuenta de 0 á 24 por ser eso mas racional y mas claro para las fechas que determinan los fenómenos cerostes y luego por qué así se unifica y generaliza el sistema de numeración adoptado en astronomía. Los astrónomos cuentan de mediodía á mediodía, de 0 á 24 horas; de otro modo los fenómenos sobrevenidos durante la velada se cruzarían con los de la noche y tendría que recurrirse á dos fechas diferentes, lo cual fuera causa evidente de errores. Por analogía, fuera también lógico adoptar la cuenta de 0 á 24; pero siempre conservando el origen de las horas á media noche. Mediodía para los astrónomos, media noche para los simples mortales.

¿QUÉ RARO!

—Pero mujer ¿es posible que no puedas querermelo?

—Te gustaría más que te engañase?
—Eso es preguntar, y yo quiero que constes.

—Pues no, no puedo quererte; me perdonarás la franqueza; pero antes que no ser ingenua, prefiero hablarte de este modo.

—¡Así te he oído hablar muchas veces! Pero no sé que tiene la esperanza, que apenas sobre ella se derrumba un castillo, otro se eleva más hermoso. Pensando en tí corté esta rosa en el campo, ¿la quieres?

—¿Por qué no?
—Pero ponla, María sobre tu pecho en señal de que me querrás algún día.

—De ese modo no puedo aceptarla.

—Ella sabrá explicarte mejor lo que yo, te quiero; ponla en tu pecho y quien sabe si echará raíces en tí... Dices de un modo tan cruel: «no te quiero». ¡Si supieras!... Por tí, gastando el tiempo que había de emplear en mirarte, volví los ojos á los libros é hice una brillante carrera; por tí he conquistado una fortuna, con la cual podemos ser felices; por tí daría mi alma entera y cuanto tengo de vida... Quiéreme un poco, mujer.

—No puede hacer mi voluntad que te quiera; eres un hombre de talento, dispuesto siempre á lo noble y á lo grande, pero...

—Pero no puedes querermelo! Por última vez te hablo, María; lo que soy y lo que valgo te lo ofrezco, ¿quieres aceptar la rosa?

—Con todo el dolor de mi corazón, no. Yo amo á Juan.

Como aquel á quien se le vienen encima las ruinas de los sueños de toda una vida, Andrés quedó embotado los días siguientes, sin sensibilidad, encontrándose extraño á sí mismo y como si fuera otra persona, de razón confusa y turbada. Fué extinguiéndose dentro de sí mismo, falto de sostén, de ideal. De su brillante fantasía huyeron todos los colores, como huyen los pájaros del árbol en el cual fué disparada una piedra. Igual le daba ya su pueblo y los campos, por donde estaban hechos á correr sus ojos, que otro sitio cualquiera; el horizonte se quedó para él sin límites, el horizonte dentro del cual ponemos siempre nuestra aspiración.

No salió Andrés, durante muchos días, de su casa; su vista no encarnaba ya en el mundo externo; esté no tenía interés para él. Se deshacía por dentro de un modo confuso; primero con estremecimiento de dolor, después sin sentir nada. El foco de su alma no tenía ya donde dirigirse; se apagó su luz, se hizo más débil, se apagó por fin.

Cuando venía Juan una tarde del campo, tiempo después, al atravesar por la puerta del cementerio, oyó esta copla, que parecía la voz de un espíritu que vagaba en el solitario lugar:

Cuando eche mi cuerpo flores
solo una cosa te pido,
que las pongas en el pecho
donde no pude estar vivo.

¿Qué misterio tan raro! Juan, que era entonces el novio de María, viendo un brillante rosal que se erguía sobre una tumba y derramaba sus rosas al exterior del muro, cortó una para ofrecerla á su amada. En la extraña fisiología vegetal, aquella rosa, aquella flor cortada por Juan, contenía elementos del cuerpo mísero que se había podrido en la tumba de donde salía la planta. ¡Y en aquella tumba descansaba el cuerpo de Andrés! Los átomos de su cuerpo se habían filtrado á través de la piedra, y á la caricia del sol habían subido por el tallo destinados á ser rosa, que después la

naturaleza abrió á la luz, haciendo vivir como una vida extraña y nueva al enamorado.

En la evolución de la materia, que no muere, había ido de hombre lleno de sentimiento á flor, de flor pasaría á perfume, y el perfume, que tiende á la ascensión como el incienso, iría de nuevo á unirse á su divino origen, iría á perderse de nuevo en Dios.

María aceptó aquella rosa, de manos de Juan, como expresión del amor; la llevó á sus labios llena de alegría, dejó un beso entre sus hojas, y mientras envió una risa de agradecimiento á su amante, la colocó sobre su pecho.

Se cumplía entonces, como se cumple mucho de lo que encierran las coplas, lo que oyó Juan en el cantar que decía:

Cuando eche mi cuerpo flores
solo una cosa te pido,
que las pongas en el pecho
donde no pude estar vivo.

Se cumplía, porqué con una vida misteriosa, Andrés descansaba por fin sobre el pecho de la mujer á quien quiso. No aceptó ella la rosa que él le ofreciera en vida, en señal de su cariño, y la muerte enviaba el espíritu del enamorado á recoger el beso negado á sus labios, á posarse en el pecho, altar donde no pudo oficiar su pasión.

Es de todo punto verídico que los huesos de Andrés se estremecieron en su tumba al dar el beso María á la rosa, y al colocarla sobre su pecho.

Y aquel amor purísimo, de más allá de la muerte, lo celebró el rosal con llanto de inmensa felicidad; por la mañana, la planta de donde fué cortada la rosa, amaneció cubierta por un deslumbrador esmalte de rocío.

Salvador Rueda.



El corpiño vá reduciéndose, disminuyendo la amplitud de la forma y la falda llévase cada vez mas ceñida: pero lo mismo el cuerpo que la falda deben ocultar cuidadosamente las prominencias saltonas y descaradas. El pecho, las caderas, han de desaparecer bajo los frunces, pliegues, lazos y cintas. La moda, con buen acuerdo esta vez, condena la exhibición de ciertas exhuberancias, comprendiendo que la nota armoniosa no la logra mas que una silueta fina, delicada, elegante de líneas, sin curvas exajeradas que atraigan miradas indiscretas.

Las faldas son siempre largas, particularmente de noche. Las de comida, teatro ó soirée llevan su pequeña cola. Nada mas contrario á la estética actual, ni de peor gusto, que una falda corta ó poco ceñida en sus dos terceras partes inferiores. Para calle, llévase menos largas, pero siempre arrastra un poco como túnica clásica; bajo la cual muévase y ondula la mujer con exquisita gracia.

Llévanse mucho los trajes princesa: pero las mujeres verdaderamente elegantes y que buscan para sus toilettes un aspecto personal, no hacen cuerpo y falda de una pieza y dando la ilusión de esta forma, ocultan la unión de ambas prendas con una cinta ó cinturón. La guarnición llega, á veces, desde el cuello al borde de la falda, pero se interrumpe en la pretina de

ésta para continuar desde el cinturón arriba.

Contiúa la rabia del paño: no nos cansamos de él, y es bueno que el furor continúe pues nada hay mas cómodo ni lindo. Para trajes de noche hácese verdaderas maravillas con la pana de flores. Sobre este tejido tan flexible, tan acariciador y suave, imaginad el efecto de las delicadas flores con sus vivos reflejos y sus colores encendidos. Los dibujos preferidos son los de claveles, violetas, glicinas y rosas de the. He visto un modelo encantador de pana blanca, con flores pálidas, guarnición de muselina rosa y canesú formado por un bello «panneau» de encage de Venecia blanco.

Traje para visita

Es muy original. Hácese de paño rosa con bandas del mismo, superpuestas como volantes. El cuello, de forma muy nueva, recúbrese en sus bordes con varios rangos de pespuntos, cayendo á ambos lados del



corpiño en dos bandas cosidas á éste. El cinturón es de raso negro. El sombrero de fieltro gris adórnase con plumas bajas, muselina de seda del mismo tono que el vestido, y racimos rojos.

María.

COCINA ECONÓMICA

El cerdo (con perdón de mis lectores) es hoy día, el rey de los animales, atendiendo á su importancia culinaria y desde luego puede asegurarse, que en todos los pueblos están siendo víctimas de la voracidad de los hombres. Su muerte es motivo de fiesta y el relleno de sus tripas, vá siempre acompañado por el rasguear de la guitarra, el cantar de las mozas y el chicaléo de los novios, acompañado de caricias que están permitidas en noche de matanza.

Cebémonos pues, en ese bicho que no tiene desperdicio, comenzando por dar á nuestros lectores algunas recetas para hacer ricas morcillas.

MORCILLAS EXTREMEÑAS.—Se prepara primero pimiento picante y dulce, sal molida, orégano y pimienta en polvo, sin que podamos precisar cantidades pues varían según el gusto de cada uno. Se pica bien menudita la carne del pescuezo del cerdo, y con los ingredientes arriba enumerados se adoban y mezclan bien, dejándolo así un par de días. Pasado este tiempo se deslie la pasta en sangre de vaca, embutiéndose en intestinos de cerdo. Se cuelgan al humo, y..... riquísimas.

MORCILLAS DE MIEL.—Estas morcillas son poco conocidas y resultan algo caras, pero

el esquisito gusto que tienen, compensa con creces lo que en ellas se gaste. Cada libra de sangre de cerdo, se mezcla con media onza de miel, agregándole avellanas, nueces y piñones, perfectamente machacados. Un poco de sal molida y pimienta dulce, completan el adobo, que después de trabajado por dos ó tres horas, se embute en intestinos de cerdo, colgándolas al aire.

Cacerola.

Noticias

Un recadito al alcalde

Del abuso incalificable que cometen algunos comerciantes, sin conciencia, de esta ciudad, dando á precio de buenos comestibles, otros que están en malas condiciones ó que son insalubres, hemos hablado á usted en nuestras dos últimas ediciones; hoy nos toca recomendar á usted la persecución y castigo de los que dan menos peso del que cobran, y esos, son, señor alcalde, en gran número. Y como si aquello afecta á la salud pública, esto interesa al público bolsillo y por ambos debe usted velar, creemos que se ha de tomar un especialísimo cuidado en que no suceda una ni otra cosa.

Para conseguir la desaparición del abuso de robar en el peso de los comestibles, creemos, señor Catalá, que fuera un excelente medio, el establecimiento, en punto céntrico de la ciudad, de un reposo á cargo de un dependiente de su autoridad, pero no de un reposo informal y mal servido como hemos tenido en diferentes ocasiones, sino de un reposo verdad, constante y efectivo.

Allí, se podría obligar á ir á los compradores á quienes se creyese defraudados ó que se declaren así, y averiguado quien fuese el defraudador, podría usted castigarle severamente.

No dudamos que al poco tiempo de funcionar el reposo en las condiciones apuntadas, se conseguiría que nadie diese, como ahora sucede, trescientos gramos por libra.

Usted verá si el asunto vale ó no la pena de que en él obre como le proponemos.

Por renuncia del registrador, se ha declarado cancelado y fenecido el expediente del registro minero de la de cobre titulada «Afortunada», sita en San Feliu de Buxalleu.

Repentinamente falleció en la noche del domingo último en su casa de Celrá, el conocido hacendado don Juan Alsina, padre de nuestros amigos don Gisleño y don Alfonso.

Trasmitimos á la familia nuestro sentido pésame.

En la carretera de Gerona á San Feliu de Guixols, en el trozo que comprende los kilómetros 25, 26 y 27, principalmente, hay varios árboles cuyas ramas se meten en el camino en tal forma, que cuando hay junto á ellos un cruce de carruajes, dificultan el tránsito ó, cuando menos, deterioran las cubiertas de los mismos.

Sobre este hecho llamamos la atención del digno ingeniero jefe de caminos de la provincia, para que procure por los medios á su alcance, que desaparezca aquel estorbo.

Ha tomado posesión de su cargo de ingeniero aspirante, agregado á la Jefatura de obras públicas de la provincia, el recientemente nombrado para el mismo don Manuel Gimenez.

Para el pago de las atenciones del Es-

tado en esta provincia, del corriente mes, la dirección general del tesoro público ha abierto los siguientes créditos, que no podrán ser rebasados por ningún concepto:

Pensiones reenumeratorias, 272 pesetas; regulares exclaustrados, 92; montepío militar, 8.500; ídem civil, 1.441; retirados de guerra y marina y cruces pensionadas, 15.000 y jubilados de todos los ministerios, 1.025; en total, pesetas 26.330.

Por la dirección general de aduanas ha sido nombrado auxiliar del recaudador de la de Barcelona, don José Abreu y Estada, ayudante del de la de Port-Bou y para este destino á don Marcos Romero Larranz, que sirve el anterior.

En la madrugada del domingo último falleció en esta ciudad un hijo de nuestro amigo el alcalde de Verges, don Pedro Martí, al que acompañamos en su pena.

Con gran éxito se ha estrenado en Madrid la nueva ópera de Tomás Breton «Raquel», de la que hacen grandes elogios los periódicos de la corte.

Verificóse, como estaba anunciado, el domingo último en Vilafranca del Panadés, el mitin en pró del concierto económico en el que se siguió y dijo, á poca diferencia, lo mismo que en el de esta ciudad, reinando, según vemos en la prensa, mayor entusiasmo.

En París, en el concierto Colonne, se ha estrenado un poema sinfónico sobre motivos de Cataluña, del inspirado maestro catalán Isaac Albéniz, titulado «Catalonia», que ha producido magnífico efecto.

La asamblea de Valladolid ha terminado dejando muy esperanzados y satisfechos á sus partidarios.

En la noche del sábado último, y tarde y noche del domingo siguiente, dieron ante regular concurrencia, en el Teatro Principal, el señor Mercí-Pinetti y su esposa, las tres sesiones anunciadas de prestidigitación é ilusión, ejecutando con gran limpieza nuevos y notables trabajos, que fueron muy aplaudidos.

Por fin se ha ocupado el ayuntamiento del asunto importantísimo de obligar el sacrificio de toda clase de aves de corral en el matadero público, medida por la que venimos abogando desde estas columnas hace meses y que tan necesaria se hace para lograr el mejoramiento de la salud pública y favorecer la higiene; pero al dictamen que en la última sesión se presentó en el indicado sentido, le ha cabido la suerte que á todos los que se ponen á la deliberación del cabildo municipal: ha quedado sobre la mesa!

Para que? Cuando se acabará de hacer esta petición sistemática?

Habiendo sido concedida por el gobierno civil de la provincia al ayuntamiento de esta ciudad, la autorización necesaria para enajenar el antiguo matadero, este ha acordado que el arquitecto municipal proceda á la peritación del mismo, para sacarlo á subasta.

Tenemos entendido que el precio de aquella finca alcanzará mayor suma de la que se creyó en un principio por el caudal de agua que posee.

Son muchos los ayuntamientos de esta provincia que, fundándose en el último censo de población, han incoado expediente para que se les rebaje la categoría de las respectivas escuelas y sa-

bemos que con este motivo se han descubierto varios abusos cometidos por algunas de aquellas corporaciones al confeccionar el citado censo, por lo cual advertimos á los maestros ó maestras que se puedan creer perjudicados injustamente, que pueden acudir en solicitud de amparo de sus derechos y llamamos la atención sobre el asunto del digno jefe de trabajos estadísticos de la provincia de Gerona.

A instancia de la dirección general de carabineros, se ha dispuesto que á los hijos de jefes, oficiales é individuos de aquel cuerpo, se les dispense la falta de estatura para ingresar en él, siempre que aquella falta no exceda de 0'015 metros.

Por fin se ha concedido por el ayuntamiento al arrendatario del Teatro Principal, autorización para colocar el tablado en la platea del mismo.

Este es otro de los asuntos que, sin mas razón «visible» que el capricho, ha dejado el cabildo municipal días y más días sobre la mesa.

Nuestro distinguido amigo el diputado á cortes por el distrito de Santa Coloma de Farnés, don Antonio Comyn, ha sido elegido por el congreso, secretario de la comisión que ha de dictaminar sobre el proyecto de conversión de deudas.

Los maestros de esta provincia están quejosos por el retardo que sufre el pago del segundo trimestre.

Nosotros sabemos que, aunque no del todo, es debido á las enfermedades que sufren algunos funcionarios de los que han de intervenir en la preparación del mismo, pero que á pesar de ello se abrirá en breve dicho pago.

Por real orden de 17 del corriente se ha dispuesto que el regimiento de infantería de reserva de Rosellón, de guarnición en esta plaza, abone en lo sucesivo á Teresa Ros Geli, vecina de Garrigolas, la pensión de 0'50 pesetas diarias que como padre del soldado reservista Juan Fábregas Rós, fallecido en Ultramar, fué concedida á Estéban Fábregas Pibernat, padre de aquel y esposo de esta.

Víctima de cruel enfermedad ha fallecido nuestro antiguo amigo el reputado médico de esta ciudad, don Francisco Viñas, persona muy ilustrada y bondadosa que era grandemente apreciada en Gerona.

Sentimos de verdad la muerte de tan excelente amigo y damos nuestro mas sentido pésame á su familia.

Han sido nombrados maestros interinos de Besalú y Camprodón respectivamente, don José Sayeras y don Juan Solá.

Han de proveerse por concurso único en esta provincia las siguientes escuelas:

De niños de Gombreny, Setcasas, San Esteban de Bás, Selva de Mar, Fornells de la Selva, Montrás, Quart, Vilasacra y Belcaire, dotadas con 625 pesetas y emolumentos legales.

De niñas de Jafre, Vilademuls y San Martín de Llémána con la misma dotación y emolumentos.

Auxiliares de niños de Ripoll y de párvulos de San Feliu de Guixols con igual dotación.

Mixtas de Ordís con 600 pesetas, Ullá con 550 y Boadella con 500.

Incompletas mixtas de Palol de Rebadit, con 450; Juyá, Viladonja, San Martín de Carós, Torrent y Casavells, con 400; San Miguel de Fluviá, con 350;

Garrigolas, con 300 y San Miguel de Cladells, con 250 y la Incompleta de niñas de Setcasas con 250 pesetas.

La intervención de hacienda de esta provincia llama á don José Teixidor y Tapis, de Verges y al ayuntamiento de La Bisbal, para que se presenten á satisfacer 139'40 y 772'06 pesetas respectivamente que adeudan, por plazos vencidos de una finca rústica procedente del clero que compró el primero, y de censos de la misma procedencia que debe pagar el segundo.

Esta mañana, á las 9, en la iglesia del Carmen, se celebrarán funerales por el eterno descanso de la señora doña Carmen Ferreiro y Pallajá viuda de don Benito Jordi, á cuya familia reiteramos nuestro pésame por aquella irreparable pérdida.

Es muy recomendable el aguardiente anisado «Constantina», seco superior, que los señores Perié, y R. Barreto, de Jerez de la Frontera, fabrican, siendo el único expendedor en esta capital, don José Norat, dueño del café del Comercio.

Nuestro distinguido amigo el senador del reino por esta provincia, don Luis Canalejas, se propone presentar una proposición al senado pidiendo se acuerde que todos los empleados que hayan cumplido 65 años, cesen en el servicio.

Pedirá también, que hasta que los servicios se reorganicen, queden amortizadas todas las vacantes que ocurran en la administración pública.

Escriben de Perpignan diciendo que en aquella ciudad hay un núcleo de jóvenes que se internaron en Francia, hace cuatro ó cinco años, á fin de no ingresar en las filas del ejército, para que no les mandasen á Cuba ó Filipinas, los cuales desean volver á la madre patria. Si el gobierno acordara conceder la gracia de indulto á los que se hallaban en dicho caso, serían muchos los que, desde aquella y otras ciudades de la vecina república, regresarían á España, arrepentidos de lo que hicieron y dispuestos á cumplir con sus deberes.

Se halla vacante la plaza de auxiliar de la facultad de letras de este instituto provincial, dotada con 1.000 pesetas anuales.

Le ha sido concedido el retiro al coronel del regimiento de Guipúzcoa que ha estado de guarnición en esta ciudad durante algunos años, don Antonio Henares.

El alcalde, señor Catalá, ha dado terminantes órdenes á los dependientes del municipio para que le denuncien los carruajes que circulen de noche por la ciudad, sin llevar la correspondiente luz.

Si á las denuncias siguen *levantables* multas, ¡buena medida!

La suprimida junta de clases pasivas, por acuerdo de 16 de diciembre último, ha concedido á don Juan Esponellá Biure, ayudante 2.º de obras públicas, jubilado por real orden de 4 del mes anterior, el haber anual de 2.800 pesetas que le han de ser abonadas por la tesorería de hacienda de esta provincia.

La casa Fabra y Portabella de Barcelona, ha tenido la atención de remitirnos un bonito cartel anunciador de los hilos para coser que fabrica, en el que ha hecho un hermoso dibujo el notable artista Ramón Casas.

En vista de no haberse presentado ninguna reclamación, el ayuntamiento de esta ciudad ha declarado ultimadas las listas de compromisarios para la elección de senadores.

Ayer mañana fué administrado el Santo Viático al señor vicario general de esta diócesis, doctor don Ramón Font, á cuyo piadoso acto asistió distinguida concurrencia.

Deseamos al señor Font, cuyo estado de salud era á las 3 de la tarde muy grave, un pronto restablecimiento.

Siguen registrándose á diario nuevos enfermos de distintas dolencias en esta ciudad, llegando su número á grado tan extraordinario, que sus efectos se notan en todas las funciones de la vida de la población. El tiempo tan vário contribuye, y no poco, al acrecentamiento de toda clase de enfermedades.

En la Dehesa fué hallado antes de ayer un completo equipo de un soldado del regimiento de San Quintín, cuyo paradero se ignora, llamado Benito Ferreras.

Presúmese fundadamente que el dueño de aquellas prendas habrá desertado.

Por el gobierno civil se llama al segundo teniente de infantería don Enrique Muller Artigas.

Don Esteban Sauqué, vecino de Breda, ha solicitado la propiedad de 45 pertenencias de una mina de pirita de hierro llamada «Sociedad» y sita en Arbúcies y don Sebastián Cirera y Monrós, de Barcelona, la de 63 de otra de hierro, llamada «Ampliación á la mina Giralda», sita en Setcásas.

El penúltimo día del año que acaba de terminar, se transmitió á todas las agencias del mundo el resultado de las operaciones realizadas en 1899 por LA NEW-YORK, Sociedad de seguros de Vida la más antigua y poderosa del mundo.

Los nuevos seguros obtenidos en el ejercicio se han elevado á MIL 48 MILLO- NES de francos.

El aumento de seguro en curso es de SEISCIENTOS ONCE MILLONES de francos y al finalizar el año 1899, LA NEW-YORK aseguraba en el mundo entero la enorme suma de CINCO MIL 503 MILLONES de francos.

El médico higienista don Juan Jordi Ferreiro, tiene abierta una consulta especial para enfermedades venéreas y sífilíticas en su domicilio, Zapatería vieja, 7, 1.º, todos los días de 12 á 1.

ALMONEDA de varios muebles. Platería, 30, prin.

Hay quien pagaría miles de pesetas por conseguir el renacimiento de su cabello: no obstante la LOTION ANTISÉPTICA de L. Dequanc, aprobada por la academia de medicina de París, resuelve el problema á un precio infinitamente menor.—Depósito general: peluquería de la REAL CASA.—Frasco 8 francos.

APRENDIZ Se necesita uno en la imprenta de este periódico.

ALFREDO RAMIRO TORRENTE
Dentista - Progreso - 21 - principal

Por la Provincia

Gerona

Amer.—En el punto denominado «Font de la Rovira», de este término, fueron detenidas las hermanas Antonia y María Rós Casalperiu, acusadas de haber maltratado de palabra y obra á su convecina María Sollonga, á la cual, entre otras fechorías, le cortaron el pelo.

Atribúyese la causa del atropello, á diferencias surgidas con motivo de las huelgas.

Celrá.—El domingo último por la noche falleció repentinamente, en este pueblo, el conocido propietario don Juan Alsina Vila. Su muerte ha sido muy sentida. E. p. d.

Figueras

Son muchas las personas que guardan cama á consecuencia del dengue ó trancazo.

Afortunadamente, no reviste por ahora caracteres alarmantes.

—Están siendo objeto de reparaciones los pasos adoquinados de nuestras principales calles con lo que ganará mucho la viabilidad pública.

—Un dependiente de una fábrica de jabón de esta ciudad que fué á reclamar una deuda á un vecino de Castellfullit, cuya deuda parece procedía de mercaderías compradas por éste al dueño de aquel; en lugar de pagar con dinero contante y sonante, el deudor pagó con un tremendo garrotazo en la cabeza del dependiente que se la reclamaba, produciéndole una regular contusión y escapándose enseguida para no ser cojido por los agentes de la autoridad.

—Es muy aplaudida la banda de música del regimiento de Asia, en los días que toca en el paseo nuevo, ejecutando nuevas y escogidas piezas de concierto.

Vilanova de la Muga.—En el manso «Carbó ó Puig», se inició un incendio que tomó tan rápido incremento, que no pudo salvarse más que una ternera, pereciendo asfixiado todo el ganado que había.

Vilasacra.—En ocasión de sacar agua del pozo de una huerta, la vecina Rosa Perich, se le rompió la cuerda, cayendo la infeliz en el pozo del que fué extraída cadáver.

Perelada.—En el manso «Carbó», se declaró un violento incendio, destruyendo el local destinado á cuadras, pereciendo abrasadas por las llamas, cuatro reses vacunas y resultando otras seis con grandes quemaduras.

Massanet de Cabrenys.—El domingo último declaróse un incendio en este término, que devastó doscientas vesanas de terreno, comprendidas entre San Lorenzo de la Muga, Figueras y este pueblo, de cuyas vesanas había veinte y cinco sembradas de alcornoques.

Puigcerdá

Ha contraído matrimonio el médico don José Ramonat, con la señorita María Morer.

—Muy concurrido vióse el último mercado celebrado en esta villa.

Vidrà.—Ha fallecido el propietario don Juan Guitart Oliveras. D. e. p.

La Bisbal

Parece que en breve la razón social dedicada al comercio de taponos, «Matas hermanos», de Palamós, establecerá una sucursal en esta villa.

Palafrugell.—El incendio ocurrido en la fábrica del señor Cama, fué imponente, ascendiendo, las pérdidas materiales á una importante cantidad.

—Se encuentra en esta villa, el médico militar don José Gich.

—Ha fallecido don Sebastián Escarrá. E. p. d.

Palamós.—En una reunión de fabricantes y exportadores que se celebró, para estudiar el problema de las huelgas, que tanto preocupa á la industria corcho-tapone- ra, parece que se acordó fundar en cada localidad una asociación de comerciantes.

San Feliu de Guixols.—Uno de los pilares de esta playa en que estaba amarrado el vapor noruego «Roald», fué arrancado por el empuje de la fuerte tramontana reinante que sufría dicho buque.

—El ayuntamiento ha nombrado contador de fondos municipales á don León Alfredo Yarte.

—También acordó conceder ocho días de licencia al alcalde señor Fábregas.

Parlabá.—A la edad de 78 años, ha fallecido el conocido hacendado, don José Martí Vall-llobera. D. e. p.

Olot

El domingo pasado reunieron en un local del hospicio, las comisiones delegadas de los monte-pios de esta villa, á fin de llegar á una unión general de todos ellos.

Según nuestros informes, no faltaron más que tres ó cuatro; y las comisiones asisten-

tes, declarando ante la comisión organizadora, el parecer de sus respectivas asociaciones y estuvieron unánimes á favor de dicha unión.

No dudamos, que con caridad y celo, podrá llegarse á constituir una asociación numerosa y reglamentada, que merezca la confianza de este vecindario, y sea modelo de esta clase de asociaciones, cuya necesidad se hace sentir cada día más en las clases menesterosas.

—Extraordinaria ha sido la afluencia de fieles á la novena que ha tenido lugar en la iglesia del Carmen, y en la que ocupó la sagrada cátedra, el reverendo padre Juan Domenech.

—Ha fallecido don Luis Pinset Sala. E. p. d.

TRIBUNALES

AUDIENCIA

SENTENCIAS

Condenando á José Pastells y Turbau, como autor de un delito de tentativa de robo, á las penas de 1 mes y 1 día de arresto mayor, accesorias correspondientes y pago de costas.

Idem á Narciso Pons Ginestá, como autor del delito de robo frustrado á la pena de 2 años de presidio correccional, accesorias correspondientes y pago de costas.

JUZGADOS

El de La Bisbal se halla instruyendo sumario sobre incendio en la fábrica de taponos de don Martin Cama y Prat, vecino de Palafrugell.

LAS PAPALLONAS

(A mon amich Aquileta)

La enveja no te fré; y total... perquè?

Miralas xuclán del calis de las mes bellas fioletas dolsa mel; mira com revoloteijan; tan prest baixan, com ne pujan, fins al cel.
Mira aquella tan pintada! mira aquella que n' es rossa com fil d' or, juguetona, grinzolarse, y besarne, tot bressantse tendra flor.
Mira aquella que 's airosa! Y aquesta altre... com cimbreja cap per avall, cercolantme la goteta que li deixa la rosada per mirall.
Veus... veus, quina monada! no la veus... parada... allí propet teu?
Has vist cosa mes bufona! ¡quins colors! y sas aletas...? com la neu.
Mira ja com de envejarla se acluca aquella ponsella ¡com pateix!
Y aixó li fa fé l' envidia, l' envidia, tot hu corseca y esmarseix.
Per' xó aquell que viu d' enveja, veus que fa com la ponsella, viu patint; es l' escorp que li rou sempre fentlo sufrir á tot hora; viu morint.
Apartat de la frisança; qui l' am, fa com la ponsella, s' esmarseix; viu frisós, viu sense calma, viu ab rabia y es desespera pró hu mareix.
Apartat de la frisança; recordat de l' infantesa, ¡qu' eram tots? voladas de papallonas que feyam lo que fan ellas, tots ab tots.
Perque enveja lo d' un altre, sino sabs lo teu destino

ni lo seu? Perque enveja lo d' un altre, sino sab ningú s' estrella sino Deu.

Sabs aquellas papallonas que miravas ab enveja eix matí...? en la llum de ma criada han cumplet eixa vesprada son destí
Ampuriesch.
La Escala, 1900

Curiosidades y recetas útiles

Equipo de un soldado inglés

Un par de pantalones de repuesto de khaki; un uniforme completo, de khaki; un uniforme de ejercicios, de khaki; dos pares de polainas, de khaki; un capote; dos pares de calzado; cuatro pares de medias de lana; dos cinturones contra el cólera; un sombrero de fieltro; un sombrero llamado de Balakiara; una gorra de reglamento; tres camisas de franela; dos chalecos de franela; dos pares de calcetines; un par de tirantes; un cinturón de labriego; un paño impermeable de caucho; dos mantas de cama; dos grandes toallas para baños turcos; un pyjama; una bandolera para cartuchos; una mochila; dos sacos de noche; una maleta; un jarro de madera; un filtro; una hortera; una cubeta; dos pastillas de jabón; un paquete de piel de gamuza; una cartera, con todo lo necesario para escribir; un estuche con un cuchillo, tenedor, una cuchara, un peine, un cepillo para la cabeza, una esponja, un cepillo para los dientes y una navaja.

Y.... ¿se sueñan con los dedos los soldados ingleses?

Nuevo Zaragozano

Con motivo de la última plancha profética del astrónomo Vienés doctor Falb, que anunció se acabaría el mundo el 13 de noviembre, un periódico alemán recuerda la siguiente anécdota:

Dicho doctor había observado que las predicciones meteorológicas de un anciano de los alrededores de Hamburgo, se realizaban casi constantemente.

Un día visitó al referido sugeto con objeto de averiguar de qué medios se valía para predecir con tanta exactitud el estado atmosférico:

—¡Oh! es muy sencillo—replicó el anciano.—Existe en Viena un imbécil que predice el tiempo. Me limito á anunciar precisamente lo contrario y es muy rara la vez que me equivoco.



Santoraí.—Dia 25, jueves.—La Conversión de San Pablo apóstol y Santos Proyeeto obispo, Ananias mártir y Santa Elvira vírgen y mártir.

26, viernes.—Santos Policarpo obispo y mártir, Alberico abad y Santa Paula viuda.

27, sábado.—Santos Juan Crisóstomo obispo y doctor, Emerico abad, Vitaliano papa y Avito mártir.

Cuarenta horas.—Continuan en la Iglesia de San Lúcas, siendo las horas de exposición por la mañana, de ocho á once y media, y por la tarde, de cuatro á seis.

Corte de María.—Hoy jueves, dia 25, se hace la visita á Nuestra Señora de la Anunciación en las Capuchinas.

El viernes, dia 26, á Nuestra Señora del Rosario, en el Mercadal.

Y el sábado, dia 27, á Nuestra Señora del Carmen, en su Iglesia.—A.

Gerona: Imp. de Pablo Puigblanquer.

ANUNCIOS

COLMADO

DE LORENZO MASSA
Rambla Libertad, 24

Gran surtido en conservas de todas clases.—Quesos, mantecas, embutidos, y comestibles finos.—Cafés tostados sin evaporación.—Vinos finos para mesa, enbotellados del Priorato y Aragon.

Servicio á domicilio

- | | | |
|------------|---|-----------|
| Perfumeria | ⊗ | Novedades |
| Guantes | ⊗ | Paraguas |
| Sombrillas | ⊗ | Boquillas |
| Petacas | ⊗ | Gemelos |
| Corbatas | ⊗ | Cepillos |
| Calcetines | ⊗ | Bastones |

PRECIOS BARATÍSIMOS

Federico Maresma

6, Abeuradors, 6.

Disponible

CORREOS

Líneas	Entradas	Salidas
Madrid.	9:30 mañana y 5:45 t.	6:45 mañana y 2:30 t.
Barcelona.	9:30 » y 5:45 »	6:45 » y 2:30 »
Francia.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Puigc., Rip. Olot, Bañolas	5:30 »	11 »
San Feliu de Guixols.	7:30 » y 3:15 »	8:30 » y 5 »
Amer.	2 »	8:30 »
Vilablareix y Estañol.	7:30 »	10:30 »
San Aniol y San Gregorio	7:30 »	10:30 »

Despacho de certificados y cartas en lista: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Id. de valores declarados: de 10 á 12 de la mañana.

Id. correspondencia falta de franqueo: de 10 de la mañana á 1 de la tarde.

Apartados, oficiales y particulares: á las 10 de la mañana y á las 6 de la tarde

La correspondencia de los buzones de los estancos se recoge á la 1:45 de la tarde y á las 9 de la noche; la del buzón de la administración principal 10 minutos antes de la hora señalada para la salida de los correos, y la de los buzones de las estaciones de los ferro-carriles, 5 minutos antes de la llegada de los trenes.

Además de la administración principal, están autorizadas para recibir y entregar cartas con valores declarados, las oficinas de Bañolas, Blanes, Besalú, Figueras, Flassá, Hostalrich, La Bisbal, La Junquera, Olot, Palafrugell, Palamós, Port-bou, Puigcerdá, Ribas, Ripoll, Rosas y San Feliu de Guixols.

BANCO AGRÍCOLA ESPAÑOL

SOCIEDAD ANÓNIMA DE CRÉDITOS Y SEGUROS Á PRIMA FIJA

Capital Social: 1.000.000 de pesetas

elevable á 5.000.000

- | | | |
|---|--|--|
| Seguros de Incendios
Heladas y Pedriscos sobre
Cosecha. | Seguros de Incendios
Seguros sobre la vida y de
Supervivencia. | Seguros sobre la vida
y accidentes fortuitos de los
Ganados. |
|---|--|--|

Préstamos á labradores al 6 por 100 anual.

Fundado este Banco con el especial objeto de favorecer los intereses de las clases agrícolas de nuestro país, indemnizándoles de las pérdidas que puedan sufrir sus propiedades; interesa á todo labrador informarse de las ventajosas condiciones en que puede llevar á cabo, el seguro de sus cosechas, ganados y demás.

Pídanse prospectos tarifas á los señores Delegados en provincias ó al domicilio social

Felipe V, 2, entresuelo.—Madrid.

DISPONIBLE

HERALDO DE GERONA

Periódico independiente de avisos y noticias, dedicado principalmente á la información de la provincia

SE PUBLICA LOS JUEVES Y DOMINGOS

PRECIOS DE SUSCRICIÓN

Gerona: 2'25 pesetas trimestre.—Fuera: 2'50

Extranjero (países de la unión postal): 6'50 semestre. Demás países: 10

Reclamos, anuncios, comunicados y esquelas mortuorias, á juicio de la administración.—Pago adelantado

Redacción y administración, Independencia, 15